

LIMINAIRE

Eucharistie (3)

Par le feu que tu allumes
Plus fort que les orages
Rassemble-nous.

Par ta voix qui nous raconte
L'Histoire d'une marche
Rassemble-nous.

Par ton pain qui nous invite
Au risque du partage
Rassemble-nous.

**De tous les temps, par tous les temps,
C'est la saison de ton amour,
Toi, le Dieu des commencements¹.**

Inépuisable, la réflexion sur l'Eucharistie ! L'Assemblée générale de la CFC en avait fait l'objet de sa réunion en 2016² et elle a poursuivi cette réflexion en 2017. L'ensemble en était regroupé sous l'intitulé : « La Prière Eucharistique dans la dynamique de la célébration eucharistique ».

Bénédicte Riondet en rend compte dans les pages suivantes qui introduisent aux interventions de Frédérique Poulet (Prière Eucharistique III³) et de Goffredo Boselli

1. Christine BARBEY, « Les Poïétiques », cf. site CFC.

2. Cf. *Liturgie* 178.

3. Cf. ci-dessous p 190

(Prière Eucharistique IV⁴). Elles rapportent également celle de Didier Gonnaud qui n'a pu laisser de document écrit.

La publication des conférences de F. Poulet et de G. Boselli est suivie d'un article d'A. Haquin : « Vatican II. Analyses et perspectives⁵ ». L'article nous ouvre à la perspective d'une Église non statique, en rapportant la question éditée par la « Revue théologique de Louvain » : *L'Église catholique a-t-elle donné sa chance au Concile Vatican II*. Neuf professeurs de cette Faculté et sept d'autres maisons ont mis la main à la pâte dans cette approche prospective qui renvoie aux Constitutions, aux Décrets et aux Déclarations conciliaires, dresse un bilan de leur mise en œuvre, et en suggère une meilleure appropriation.

LES ÉCHOS

Ils témoignent du travail accompli précisément à Louvain-la-Neuve et vont dans le sens des articles de ce numéro.

LA SECTION TEXTES

Le répertoire CFC que nous avions publié l'an passé au sujet de l'eucharistie⁶ était large. Il a semblé préférable de donner ici un compte rendu étoffé de la *réunion de la Section Textes CFC*, et du rôle actif qu'elle garde dans la mise en œuvre de la liturgie. C'est dans ce cadre qu'un répertoire nouveau est publié ici. Il ne concerne pas particulièrement l'eucharistie mais témoigne de la créativité des auteurs. Ceux-ci sont certes bien conscients des difficultés rencontrées pour que ces textes créés dans le travail et l'enthousiasme soient mis ensuite en musique et chantés !

RECENSIONS

4. Cf. ci-dessous p. 210.

5. Cf. ci-dessous p. 235.

6. *Liturgie* 178, p. 253.

Nous terminons ce liminaire par un assez long texte « Un homme fit un grand repas de fête », une adaptation de l'offertoire latin « *Homo quidam* ». Sous une forme nouvelle elle traduit une approche du mystère de l'Eucharistie abordé dans ce numéro de *Liturgie*. Le Père Marcel Godard a merveilleusement mis ce texte en musique et combien l'auteur souhaiterait qu'il soit chanté !

Un homme
fit un grand repas de fête,
et quand vint l'heure,
il envoya son serviteur
chercher les invités :
Venez tout est prêt,
venez à la fête !

**Venez tout est prêt,
venez à la fête !**

Venez manger mon pain,
Venez boire le vin
que j'ai préparé !

**Venez tout est prêt,
venez à la fête !**

Gloire au Père, le Maître du festin,
Gloire à Jésus Christ, son Serviteur,
Gloire à l'Esprit qui réjouit notre cœur !

**Venez tout est prêt,
venez à la fête !⁷**

Marie-Pierre Faure, ocsO

7. Cf site CFC, Messe pour notre temps. Fête du Corps et du Sang du Christ (texte : Marie-Pierre Faure).